
日時：8月 31日 (土), 16:00 ～ 18:00
場所：佐原中央公民館　３階研修室（JR成田線佐原駅から徒歩5分）
研修会内容
テーマ：『血液検査の日常的業務の疑問点を語り合いましょう！』
講演内容
講演１「ん、なんか変？？　変な赤血球がいる！」
千葉県済生会習志野病院　検査科　古川　恭也　技師
講演２「ん、なんか変？？　変なリンパ球がいる！」
順天堂大学浦安病院　臨床検査医学科　中村　紀子 技師
講演３「末梢血細胞分類の基礎について」
順天堂大学浦安病院　臨床検査医学科　澤田　朝寛 技師
講演４「いまさら聞けない血液検査 日常的業務の疑問点を語り合いましょ
う！」
順天堂大学浦安病院　臨床検査医学科　澤田　朝寛 技師
参加人数３１名

100床未満 1
100～500床未満 15
500床以上 3
検査センター勤務 3
その他 0

２．あなたの血液検査経験は何年ですか？
５年未満 12
５～10年 2
１１～２０年 0
２１～３０年 1
３１年以上 1
その他 5

３.研修日について、希望の曜日または時間はありますか。
平日（月～金） 1
土曜日 20
日曜日 2
・ＡＭ　昼
・土曜日16時から
・土曜日15～16時から
・土曜日14時から（午前も可）

４．今回の血液研修会についてどのような印象をお持ちですか？
大変有意であった 11
有意であった 11
まあまあだった 1
物足りない 0
非常に不満足 0
・今まで知らなかったことを知ることができた。
・身近な話題と知識の再確認ができたから。
・判らない事が聞けたので
・血液の勉強会は初めてでした。仕事の流れで若干血液検査に関わることになったので
　参加しました。基本的なことが聞けて、本当に興味を持てました。
・自分が知りたかった部分だったので、よかった。
・判定基準案が有用と思った。
・おもしろかったです。
・血液担当ではありませんが、基本的な事を教えて頂き大変勉強になりました。

５．来年も銚子地区での血液研修会を希望しますか？
希望する 17
どちらかと言うと希望する 2
どちらかと言うと希望しない 1
希望しない 0
・参加しやすいので。

６．研修内容は今後の職務に活かせると感じましたか？
大いに活かせると思った 15
いくらか活かせるとおもった 6
ほとんど活かせないと思う 0
・血液検査担当ではないので。
・エコー担当のため直接役立てないと思っていますが、データを見るのは役立つと思います。
・末梢血と骨髄の染色時間を変えることは大切だと思った。

７．今後の血液研修会の内容について、一番関心の高いものは何ですか。（複数回答可）
血液検査業務 7
形態検査 11
凝固・線溶系検査 7
染色体・遺伝子検査 3
疾患関連 10
機器の最新情報 3
その他 0

1.あなたの勤務先の病床規模はいくつですか。

アンケート結果（22/30　有効回答率：73％）

1 

15 

3 

3 

0 

100床未満 
100～500床未満 
500床以上 
検査センター勤務 
その他 

15 

6 
大いに活かせると思った 

いくらか活かせるとおもった 

ほとんど活かせないと思う 

7 

11 

7 

3 

10 

3 

0 血液検査業務 

形態検査 

凝固・線溶系検査 

染色体・遺伝子検査 

疾患関連 

機器の最新情報 

その他 

12 

2 0 

1 

1 

5 
５年未満 
５～10年 
１１～２０年 
２１～３０年 
３１年以上 
その他 

11 

11 

1 大変有意であった 

有意であった 

まあまあだった 

物足りない 

非常に不満足 

1 

20 

2 
平日（月～金） 

土曜日 

日曜日 

17 

2 
1 希望する 

どちらかと言うと希

望する 
どちらかと言うと希

望しない 
希望しない 



８．今後希望する「血液検査研修会」のテーマはございますか？
・新しい血液検査について、例えば古くから実施されている検査との関連。
・当直などで専門外の人が一人（夜）の時など、役に立つ「こんなときどーする」をやってほしい。
 ｅｘ）データ、染色も標本作成も
・検査科から臨床にどのように報告していか、実際の報告経験等を教えて頂きたいと思います。
・フローサイトの見方など
・凝固・線溶系

９．今年度の血液検査サーベイで、なにかご意見はありますか？

１０．血液検査研究班に、なにかご意見はありますか？
・こんなところまで来て頂いて、ありがとうございました。
・日頃、血液検査にはたずさわっていませんでしたが、大変良くわかりやすくて勉強になりました。
・貴重なお話しありがとうございました。
・当院では大腸ファイバーの術前検査として凝固系（ＰＴ、フィブリノーゲン、etc）の他に出血時間や
　凝固時間検査を行っています。代わりになる検査等のアドバイスして頂けると助かります。
・ありがとうございました。血液像の大切さを実感しました。
・これからもがんばって下さい。


